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П Р Е Д Л А Г А Ю Т
И З Б И Р А Т Е Л И

ОТДЕЛКЕ-ШИРОКИЙ ФРОНТ
Ход строительства пла

вательного бассейна недав
но обсуждался на совеща
нии в городском комитете 
партии. И хотя админист
рация СУ-1 заверила, что 
работы здесь будут завер
шены в срок, то есть к 
концу третьего квартала, 
не все идет на объекте 
так, как надо бы. Не слу
чайно прораб стройки В. СО. 
Балдин заговорил о «белых 
мухах», которые могут по
мешать наружным отделоч
ным работам.

Сроки отделки предель
но сжатые: одно лето. А 
теперь судите сами. На 
профилактории т р е с т а  
Уралтяжтрубстрой объем 
отделочных работ был 
значительно меньше, но 
занимались этим круглый 
год. Временами численность 
отделочников доходила до

100 человек. На плаватель
ном же бассейне в эти по- 
истине благодатные дни 
трудится 32 человека. Ма
ло людей прислали строи
тельные управления № 2,
3, 4. А в результате у 
строителей (непосредст
венных исполнителей, а не 
начальства) нет уверенно
сти в том, что они сдадут 
объект в установленные 
сроки.

А что же основной под
рядчик — СУ-1? Бригада 
Т. Д. Медведевой трудится 
здесь почти в полном со, 
ставе. А вот коллектив 
В. М. Анисимовой пред
ставлен лишь пятью работ
ницами. Остальные завер
шают отделку домов в 
совхозе «Витимский» и 
вернутся на объект в ав
густе.

Если бы только пробле

мы с отделочниками. Уп
равление механизации по
ставило экскаватор, кото
рый из-за поломок за по
ловину июня проработал 
лишь пять смен. Не дви
жется облицовка фасада 
алюминием, чем должны 
бы заняться . представители 
завода трубчатых строите
льных конструкций. Но не 
их вина. Новотрубники до 
сих пор не изготовили 
крепежные детали для 
алюминиевого уголка. Прав
да, к ним это единствен
ная претензия. На самом 
объекте заводчане трудят
ся замечательно. Вот что 
сказал механик седьмого 
цеха В. Г. Павлов, коман
дированный на объект.

— Мы, девять человек, 
занимаемся металлической 
отделкой. Работы расписа
ны уже и на второй квар

тал. Готовы завершить их 
в назначенное время.

Да, одни готовы, другие 
нет. Между коллективами 
не организовано социали
стическое соревнование, не 
подводятся итоги работы. 
Кстати, на совещании в 
горкоме КПСС строителям 
было посоветовано выве
сить на рабочих местах ин
формацию о задачах на 
день, неделю и так далее. 
Но этого не сделано. А 
дело — стройка — не про. 
щает отступлений в этих 
важных мелочах.

А. МОСУНОВ.
На снимке (слева напра

во): В. И. Курашов. А. И. 
Шавкѵнов, А. Т. Гришков. 
Их бригада обеспечивает 
отделочников надежными 
лесами. По их вине про
стоев не бывает.

Фото В. Зотова.

Закончились встречи из
бирателей поселков Сам. 
строй и Ельничный с кан
дидатами в депутаты го
родского и областного Со
ветов народных депутатов. 
Немало добрых слов было 
сказано в адрес народных 
избранников. Например, 
благодаря настойчивости 
резчика цеха N9 9 Ново
трубного завода депутата 
Р. Р. Фахуртдиновой люди 
получили возможность слу
шать радио. Жители посел
ков открыто говорили и о 
недостатках в работе не
которых депутатов. Ново
трубники С. М. Подоляко 
и Н. И. Сенцова слабо за
нимались благоустройством 
улиц Щербакова и Толма
чева.

Избиратели дали канди
датам наказы. Впрочем, 
новыми их не назовешь. 
До сих пор случаются пе
ребои с освещением, ост
ро стоит проблема воды, в 
неприглядном состоянии 
многие дороги.

Многое беспокоит жите
лей Самстроя и Ельнично- 
го. К примеру, газифика
ция поселков. Кстати, по 
улице Толбухина создали 
инициативную группу из 
жителей для решения этой 
проблемы. Немало в ок
руге людей преклонного 
возраста. Потому перед 
кандидатами в депутаты 
поставлен вопрос об обе
спечении нуждающихся 
владельцев скота комби
кормами через торговую 
сеть.

Избиратели верят в сво
их избранников. Предста
вители уличных комитетов 
присутствовали в трудовых 
коллективах при выдвиже
нии кандидатов. Общест
венники В. Н. Смолин и 
Н. Н. Евдокимов участво
вали в выдвижении за
местителя директора Но
вотрубного завода В. П.

Федорова и начальника уп. 
равления жилищно-комму
нального хозяйства пред
приятия А. И. Оборотова.

Многие кандидаты, полу
чив наказы, уже приступи
ли к их реализации. Уп
равляющей тепличным ком
бинатом совхоза «Перво
уральский» Т. Ф. Курдюко. 
вой удалось добиться от
сыпки дороги по улице - 
Гоголя. Начато восстанов
ление тротуара по улице 
Лизы Чайкиной. В этом за
слуга кандидата в депутаты 
М. Е. Попова. Благодаря 
расторопности, настойчиво
сти кандидата Я, Д. Поты- 
сьева засыпаны ямы на до. 
роге по улице Монтажни
ков.

Разговор будет непол
ным. если не сказать о 
Т. Ф. Шамаѳвой. Таисья 
Флегонтовна живет по ули
це Щербакова, является 
нештатным инспектором 
исполкома городского Со
вета народных депутатов. 
Общественница держит под 
постоянным контролем ра. 
ботѴ агитпунктов, помогла 
составить программу дей
ствий для нового состава 
депутатов, У Таисьи Фле. 
гонтовны крепкие связи е 
руководством цехов, где 
трудятся депутаты их ок
ругов. Беспокоит Т. Ф. 
Шамаеву как активистку 
и как избиратепя перспек
тива клуба Трудпоселка, 
проблемы досуга молоде
жи.

В общем, дел—край не
початый. Как они будут 
претворяться \  Жизнь, за
висит от депутатов.

А. ПАНИШЕВА.

М О Л О Д Е Ж Ь  НЕ О Т С Т А Е Т ВМЕСТЕ С ШЕФАМИ ОКТЯБРЬ
Успешно трудится с на. 

чала года коллектив грузо
вого автопредприятия. Объ. 
ем перевозок выполнен на
106.7 процента, план по 
грузообороту перекрыт на
5.7 процента. 19 бригад из 
24 справляются со взятыми 
социалистическими обяза
тельствами. Лучшими на 
сегодняшний день являются 
коллективы В. И. Луткова. 
Н. И. Иванова и В. А. А за. 
ронка. В их маршрутных

листах значатся предприя
тия треста столовых, шко
лы и дошкольные учрежде
ния, магазины. станция
Первоуральск. В авторе
монтной мастерской отли
чается звено А. М. Сави- 
лова.

В каждой автоколонне
есть работники. которые
носят звание «Лучший по
профессии». Это водители 
Н. Н. Вилисов, П. А. П оз. 
деев и Г. С. Сальников, з

также слесарь по ремонту 
автомобилей ф .  А. Ендаль. 
дев. А вот водителям А. А. 
Будкову. В. И. Кислюку и 
М. Т. Голову присвоено 
звание «Лучший молодой 
рабочий». Они ни в чем не 
уступают своим опытным 
товарищам, встав на тру
довую вахту в честь 70- 
летия Великого Октября.

Е. КЛЕНОГИНА, 
председатель профкома 

автопредприятия.

В совхозе «Первоураль
ский» завершилась посев
ная кампания, и в минув
шую субботу на централь
ной усадьбе состоялся пра. 
здник борозды, где чество
вали лучших тружеников 
хозяйства. Здесь ж е отме
тили добросовестный труд 
шефов — посланцев Ново
трубного завода. С утра до  
позднего вечера всю по
севную вывозили капуст
ную рассаду на поля води

тели пятнадцатого цеха 
А. Л. Орехов, В. Л. С о. 
ломенников, С. Н. Петер
сонов, С. С. Шемелин. На 
погрузочно - разгрузочных 
работах по-ударному, на 
совесть трудились ново. 
трубник Михаил Неглец и 
посланец зазода  по ремон
ту горного оборудования  
А. В. Соболевский.

Большую помощь оказа. 
ли нынче шефы Новотруб
ного завода: вовремя за .

вершили обивкѵ теплиц, вы 
брали и доставили на поля 
более трех миллионов штук 
рассады капусты, разгру. 
жали вагоны с минераль. 
ными удобрениями и та . 
рой. Все работы организо. 
вал представитель цеха 
№ 24 Сергей Михайлович 
Трифонов. Лучшие завод, 
чане отмечены грамотами и 
премиями.

С. ВАЛЕНТИНОВ.

т  19 ИЮНЯ — ГОРОДСКАЯ ЯРМ АРКА n m iL - . .ш/ ■ -  -  -  1    ■

ПРИГЛАСЯТ ТОРГОВЫЕ РЯДЫ19 июня в 14 часов на площади у Дворца культуры 
и техники Новотрубного завода вновь развернет тор
говые ряды городская ярмарка, в которой примут уча 
стие торгующие организации и предприятия службы 
быта, совхоз «Первоуральский». До 20 часов будет 
продолжаться торговля. К ней готовятся сейчас торги, 
райпо, объединение общественного питания.

На пятьдесят тысяч рублей вывезут продуктов 13 
| магазинов горпищеторга. Конфеты, шоколад, детские 

наборы с апельсинами, детское фруктовое питание, 
j иовые сорта соков, такие как, например, березово.

яблочный, березово-черничный, сиропы. Из Средней 
Азии привезли свежую капусту, совхоз «Пеовоураль- 
ский» выделит зелень, огурцы. Вдоволь будет рыбных 
товаров, сыров, мороженого.

Как всегда, «ярмарочную карусель» оформит гор
промторг. Товароведы приготовили широкий летний 
ассортимент всевозможных тканей, швейных изделий, 
галантереи. Детские и спортивные товары, игрушки,

пластинки тоже будут в этот день в продаже.
Работники объединения общественного питания уго

стят первоуральцев пирогами и пельменями, шашлы
ками и кулебяками, чаем и блинами. Готовятся к яр
марке работники райпо, горбытуправления, объедине. 
ния Первоуральскшзейбыт. Так что в канун выборов 
первоуральцы смогут приобрести к столу немало 
вкусных продуктов, а также добротных вещей.



Пленум горкома КПСС

СУДЬБА ПЕРЕСТРОЙКИ -  В НАШИХ РУКАХ
ИЗ ДОКЛАДА В. М. ВАСИЛЬЦОВА, ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ГОРКОМА КПСС

Как сообщалось, в субботу во Дворце культуры 
«Строитель» прошел седьмой пленум городского коми
тета КПСС. Обсужден вопрос о задачах городской пар
тийной организации по выполнению решений январского 
(1987 г.) Пленума ЦК КПСС «О перестройке и кадро
вой политике партии». С докладом на пленуме высту
пил первый секретарь горкома КПСС В. М. Васильцов.

В работе пленума приняли участие инструкторы об
ластного комитета партии М. Ю. Орлов и А. В. Зо- 
сенко.

НА ЯНВАРСКОМ Пле- смотра, надо начинать все
нуме ЦК КПСС подняты 
наиболее жгучие вопросы 
жизни партии и страны, и

сначала.
Центральный Комитет 

КПСС поставил задачу пе-
они продолжают волновать ред всеми партийными и 
умы и сердца коммунистов, хозяйственными органами 
всех советских людей. Се- по разработке напряжен- 
годня мы коллективным ных планов экономического 
партийным советом должны и социального развития на 
самокритично и строго, без двенадцатую пятилетку с 
приукрашивания оценить целью достижения коренно- 
перестройку, происходящую го перелома в улучшении 
в жизни городской партий- благосостояния советского 
ной организации, наметить народа. Решение этой за- 
конкретные пути дальней- дачи потребовало изыска- 
шего улучшения деятельно- ния дополнительных резер- 
ети всех трудовых коллек- вов. Этот процесс шел и 
тивов, найти такие методы, сейчас идет негладко, в 
такие подходы к решению борьбе с привычкой отде- 
проблем, которые позволн- льных руководителей нара- 
ли бы с наибольшей эффек- шивать объемы с оглядкой, 
тивностью использовать че- придерживать имеющиеся 
ловеческий фактор, вклю- резервы. Чего же удалось 
чить в перестройку всех, достичь за первый год пя- 
что создаст'гарантии необ. тилетки? 
ратимости происходящих в Темпы р о с т а  объема 
городе перемен. промышленного производ-

Стало нормой в работе ства составили 102,8 про
бюро горкома заслушивание Цента, что выше среднего- 
отчетов руководителей е Довых одиннадцатой пяти- 
утверждением характери- летки. Производительность 
стик. В 1986— 1987 годах труда составила 104 про- 
на заседаниях бюро горко- Цента к уровню 1985 года, 
ма КПСС утверждено 16 Меньшей численностью на- 
характеристик на первых рашивают объемы произ» 
руководителей, причем не водства 14 предприятий, в 
всегда характеризуемые их числе Новотрубный за- 
признавали свои упущения В°Д- завод трубчатых стро- 
в работе. Так, например, ительных конструкций, объ- 
было при утверждении ха- единение «Хромпик»^ дина- 
рактеристики на директора совьій завод, ЦУГРЭ. По- 
Крылосовского известкового тери рабочего времени сни- 
завода М. Г. Усова, кото- зились^ на 15 процентов, 
ромѵ высказано немало се- Особый разговор о повы- 
рьезн.ых замечаний по сти- шении дисциплины договор- 
лк> и методам руководст- ных поставок. Сейчас в го- 
ва роде осталось только шесть

' Одним из конкретных предприятий, не выподняю-
проявлений перестройки " f  на пошавок по д о 
стал смотр боевитости пар- гов°Рам- А ведь в 1985 г.
тийных организаций. За- . их было 1,; Эначит> можем « решать сложные задачи
вершился первый этап Р Е позитивные переме-
смотра, партийные органи- строительстве. Объем
зации наметили меронрия- подрядныРх работ увелйчял. 
тия для реализации пред- ся Ра 2 0  прР0ЦИГГ0Ѵ3. Еслй 
л о жени и коммунистов по
выявлению резервов про
изводства, мобилизации 
трудящихся на решение хо
зяйственных и социальных 
задач. Не единичны случаи, 
когда коммунисты прини
мают решения возглавить 
отстающие коллективы, к 
примеру, В. Л. Богданов,

рост лимитов государствен
ных капитальных вложений 
в ,1986 году составил 5 
процентов к уровню 1985 
года, то в этом году уже 
32 процента. Введены в эк
сплуатацию важнейшие 
производственные мощно
сти на заводе комплектных 
металлоконструкций, заводеИ. В. Сорокин, Р. В. Be- - л ̂ , хт ’ л л сантехизделий, о б ъ е к т ыренцов на Новотрубном за-

воде, Ю. И. Бранен, В. П. соцкультбыта: больница
Ветошки», В. Г. Кадочнн-

М. И. Буланов на ди
насовом заводе и другие.

лектных металлоконструк
ций, свинокомплекс Ново
трубного завода. План по

В ходе смотра боезито- строительству и вводу жн- 
сти широкую поддержку лья был выполнен. В этом 
нашел почин «План двух лет году сдвинулось с точки
пятилетки—к 70-летию Ве- 
л и к о г о  О к т я б р я » .  
Смотр дает практические 
результаты. И все же в ря-

замерзания строительство 
МЖК.

Однако считать, что про
изошли существенные ка-

де организаций он прохо- чественные изменения в со
циальном и экономическом 

нельзя, 
каждый

днт формально. Собеседо
вания поверхностны, нет развитии города, 
взыскательного спроса за ДАЛЕКО не 
выполнение уставных обя- коммунист в полной мере 
занностей, комиссии не вни- осознал свою личную от- 
кают в поведение коммуна- ветственность, стал актив- 
ста в быту. Слабо был ор- ным борцом за перестрой- 
ганизован смотр боевитости ку. Мы еше не взяли себе 
на заводах трубчатых стро- за правило брать задачи по 
ительных конструкций, по максимуму, робко намеча- 
ремонту горного оборудо- ем высокие, но реальные 
вания, в локомотивном де- рубежи. Характерный при- 
по и на станции Кузино, мер: труженики совхоза
пассажирском автопред- «Битимский» в этом году 
приятии, производственном решили надоить по 4100 кг 
объединении Уралэнерго- молока от каждой коровы 
стройпром, совхозе «Уткин- и получить урожай карто- 
ский». Там, где не получи- феля по 250 ц с гектара. И 
ли положительных резуль- совершенно правильно за-
татов на первом 

=  2 сто. -
этапе метил первый секретарь

обкома КПСС Юрий Вла- 
- ■■ димирович Петров, побы

вавший в совхозе в конце 
мая, что хозяйству вполне 
по силам достичь Надоев в

5 0 0 0  кг от коровы и сни
мать по 5 0 0  ц картофеля с 
гектара. Вот к этому мак
симуму и должны стреми
ться работники наших сов
хозов, а задача партийных 
организаций—находить та
кие формы и методы руко
водства, которые позволят 
обеспечить достижение та
ких результатов. Не мень
шую -осторожность, чем 
труженики е£ла, проявля
ют новотрубники в вопро
сах повышения качества 
продукции. Во время бесе
ды Ю. В. Петрова с члена
ми бригады тов. Вашѵка в 
цехе № 14 Новотрубного 
завода выяснилось, что 
творчество рабочих в по
вышении качества продук
ции не проявляется, рацио
нализаторских предложений 
внедряются считанные еди
ницы в год. А почему бы 
не ввести в практику такую 
организационную форму 
оживления творческого по
тенциала трудящихся, как 
кружки качества? Эту за- 
зачу должны ставить перед 
собой все трудовые кол
лективы города.

Промышленность города 
наметила к концу пятилет
ки получить прирост объ
емов товарной продукции 
на 17,3 процента, а кол
лектив динасового завода 
только на 6,1. Производи
тельность труда в целом по 
городу намечается повы
сить на 1 2  процентов, а ру
доуправление намечает ча 
4,1. И уж  совсем непонят
на позиция руководителей 
гормолзавода, которые сми
рились с тем, что им пла
нируются к концу пятилет
ки показатели ниже тех, 
что были достигнуты в 
прошлые годы.

Иной подход к решению 
задач по наращиванию 
объемов производства без 
увеличения численности ра
ботающих показывает кол
лектив Новотрубного заво
да. Заводчане, не согла
сившись с планами мини
стерства, вышли со встреч
ными предложениями, одо
бренными в секретариате 
ЦК КПСС и предусматри
вающими до конца пяти
летки дополнительный в ы 
п у с к  труб примерно на 
115 млн. рублей.

В решении масштабных 
задач по реконструкции 
Новотрубного завода об
разцы творческого подхода, 
оригинального инженерного 
мышления показывают ру
ководители предприятия 
члены горкома КПСС В. М. 
Власов, С. Ф. Портнов, 
В. Н. Дуев и другие. Их 
деятельность отвечает тре
бованиям перестройки в 
стиле и методах руковод
ства экономикой предприя
тия. К сожалению, такой 
подход к делу не стал нор
мой для некоторых руко
водителей. В прошлом году 
не выполнили план по реа
лизации продукции завод 
трубчатых строительных 
конструкций и Коуровский 
леспромхоз (руководители 
члены КПСС тт. Сенин, 
Баннов, Могильницкий, 
Карпачев). И в этом году 
коллектив лесозаготовите
лей в единственном числе 
ке выполняет план по реа
лизации продукции. Край
не сложная обстановка с 
выполнением плана скла
дывается на Новоуткинском 
заводе «Искра».

К 2 0 0 0  году каждую се
мью нужно обеспечить 
квартирой или домом. Бю
ро горкома КПСС в апре
ле рассмотрело вопрос «О 
строительстве и распределе
нии жилья в городе Перво
уральске» и отметило, что 
существующие темпы про
движения очередников на 
получение жилья сегодня 
не отвечают потребностям 
и не обеспечивают решения

задачи обеспечения отдель
ным жильем к 2 0 0 0  году 
каждого жителя города. 
Бюро обязало партийные
организации и профсоюз
ные комитеты система ги- 
чески контролировать во
просы учета и распределе
ния жилья, решать их в 
обстановке самой широ
кой гласности. Отмечено,
что строители города (член 
горкома КПСС А. И. Тка- 
чук) не добиваются освое
ния всех среіств, выделяе
мых на строительство жи
лья именно в Первоураль
ске. Пе обеспечивается 
строительство жилья изде
лиями домостроения, есть и 
проблема кадров. Трестом 
Уралтяжтрубстрой и Ново
трубным заводом разрабо
таны технические мероприя
тия, реализация которых 
позволит увеличить выпуск 
изделий домостроения на 
30 процентов. Однако ре
шение этой задачи, потре
бует участия всех промыш
ленных предприятий. В го
роде практически не испо
льзуется практика возведе
ния жилья индивидуальными 
застройщиками, н е л ь з я  
признать нормальным, что 
за весь 1 § 8 6  год таким 
способом построено всего 
100 квадратных метров. По
чему люди не с-троят сами? 
Да потому, что слабо мы 
их к этому призываем и 
практически ничем пе по
могаем, и здесь надо пово
рачиваться лицом к людям 
руководителям предприя
тий и исполкому горсовета.

В условиях постоянно 
расширяющейся демокра
тии руководить людьми 
сложнее. Может случиться, 
что отдельным руководите
лям по их де'ловым и мо
ральным качествам коллек
тивы обоснованно откажут 
в доверии. Чтобы этого не 
произошло, руководитель 
должен жить интересами 
коллектива. На заводе по ре
монту радиотелеаппаратуры 
возник между директором 
завода А. А. Пустыннико- 
вым и коллективом кон
фликт, В основе конфликта 
лежит негодный стиль ру
ководства, подмена демо
кратических методов голым 
администрированием. В ре
зультате благое намерение 
директора усилить дисцип
лину натолкнулось на про
тиводействие большей час
ти коллектива. Сейчас на 
заводе создана партийная 
организация, принимаются 
энергичные меры к оздо
ровлению обстановки, но 
многое будет зависеть от 
того, какие выводы сдела
ет для себя директор.

Другой пример. Из-за 
давней склоки между дву
мя коммунистами одной 
парторганизации, бывшим 
управляющим отделением 
совхоза «Уткинский» Г. М. 
Блохиным и председателем 
Нижнесельского сельского 
Совета В. П. Исаковым не 
находит спокойствия Ниж
нее Село, едут и едут туда 
по жалобам члена КПСС 
Блохина проверяющие. А в 
основе конфликта лежат 
мелкие личные обиды- 
Здесь все ясно, партийной 
организации совхоза «Ут
кинский», а вот точку по
ставить не может из-за не
решительности.

Считанные дни остались 
до выборов в местные Со
веты народных депутатов и 
народные судьи. Что пока
зала предвыборная кампа
ния, которая проходит ны
нче также под знаком рас
ширяющегося демократиз
ма? Трудовые коллективы 
в полной мере воспользо
вались предоставленным 
правом и выдвинули в Со
веты самых достойных сво
их представителей. Там, 
где серьезно, вдумчиво по
дошли к подбору кандида

тов в депутаты, выдвиже
ние проходило в деловой 
оостаіювке. Гакая атмос
фера царила на собраниях 
в коллективах Новотрубно
го завода, завода сантех
изделий, рудоуправления, 
завода комплектных метал
локонструкций, узла связи, 
совхозов «Битимский» и 
«Первоуральский». Правом 
выдвижения впервые вос
пользовались обществен
ные о р г а н и з а ц и и  — 
ДОСААФ, общество «Зна
ние», горкомы профсоюзов 
госторговли и потребкоопе
рации, работников здравоох
ранения и другие.

К сожалению, не обо
шлось без досадных прома
хов, которые объясняются 
безответственностью секрета
рей партийных организаций 
и откровенно слабой орга
низационной и политиче
ской подготовкой собраний 
по выдвижению. Чем кньім 
можно объяснить, что на 
собрании коллектива в Се
верском леспромхозе об
суждали кандидатуру чело
века, накануне побивавше
го в медвытрезвителе, а в 
цехе № 4 завода «Иокра» 
собрание пришлось отло
жить, так как люди оказа
лись не готовы' к обсужде
нию нескольких кандида
тур?

ПЕРЕСТРОЙКА форм и 
методов работы, годами
сложившейся практики —> 
дело нелегкое. В ряде пар
тийных организаций города 
проявляется больше ’ дело- 
Віитости, творческого поис
ка нестандартных решений, 
самокритичности в оценках 
достигнутых результатов. 
Прежде всего надо отме
тить партийную организа
цию Новотрубного завода 
за настойчивость в прове
дении линии на совершен
ствование системы управле
ния производством, треста 
Уралтяжтрубстрой—за вни
мание к вопросам внедре
ния хозяйственного расчета, 
завода горного оборудова
ния — за повышение рит
мичности производства, за
вода трубчатых строитель
ных конструкций—за ком
плексное решение многих 
проблем.

При подготовке к плену
му горкома КПСС была ис
пользована такая нетради
ционная форма изучения об
щественного мнения, как 
телефонная «Прямая ли
ния».

ПРОВЕДЕНИЕ правиль
ной кадровой политики яв
ляется непременным усло
вием успешного решения 
задач перестройки, ускоре
ния социально-экономиче
ского развития. В город
ской партийной организа
ции в целом здоровый мо
ральный климат. Однако 
за 1986 год и 5 месяцев 
этого года бюро горкома 
КПСС рассмотрело 97 пер
сональных дел, 46 человек 
исключено из партии. Сре
ди исключенных В. М. З а 
вьялов, начальник газового 
участка ПЗТСК, организо
вавший коллективную пьян, 
ку на территории предпри
ятия, В. Н. Кустов, заме
ститель директора УЗТИ, 
систематически пьянство- 

• вавший, Г.. Ф Ведрова, на
чальник отдела завода 
«Искра», исключена за 
пьянство и прогулы, М. В. 
Осипов, нгеіальник дезстан
ции, — за аморальное по
ведение и распитие спирт
ных напитков в обществен
ном месте.

ІІа всех руководящих 
постах должны трудиться 
люди, обладающие широ
ким кругозорам, умением 
видеть политические по
следствия своих решений, 
сплотить и повести за со
бой других. Они должны 
быть компетентными, вы- 
сокопрофессион а л ы і ы м и, 

инициативными и смелыми.

не бояться идти на оправ
данный риск, брать ответ
ственность на себя. Кроме 
этого, являть собой пример 
в морально-этическом пла
не. И такие люди у нао 
есть. Хотя на практике за
частую на вакантную дол
жность подолгу не могут 
подобрать работника, а ес
ли и подбирают, то реше
ние не всегда бывает опти
мальным. Долгое время не 
было главного инженера в 
Коуровоком леспромхозе, 
но и назначенный на эту 
должность И. О. Кузнецов 
с возложенными, обязанно
стями не справился и вско
ре был освобожден. Слож
ное положение с руково
дящими кадрами на заво
дах термоизоляционных ма
териалов, теплоизоляцион
ных изделий. Длительное 
время остается вакантным 
место ’главного инженера 
завода ЖБИиК.

Бюро горкома КПСС 
среди первоочередных ви- 

t дит задачу коренного 
’ улучшения работы с резер

вом. На ряде предприятий 
работа с резервом ведется 
формально, он существует 
только на бумаге и изве
стен лишь тому, кто эту 

. бумагу писал. Резерву на 
з а м е щ е н и е  должностей 
должна быть придана мак
симальная гласность. Д ол
жна быть организована по
стоянная, целенаправлен
ная подготовка резерва. 
Так поступили на Ново
трубном заводе. И сегодня 
новотрубники пожинают 
добрые плоды.

Накоплен некоторый опыт 
выборности руководителей? 
от бригадиров до управля
ющего • трестом. Следует 
шире использовать конкур
сы на замещение вакант
ных должностей с привле
чением к участию в них 
работников из других кол
лективов. Такой опыт у  
нас был использован в 
тресте Уралтяжтрубстрой и 
узле связи. Не надо сегод
ня сдерживать естественное 
стремление молодых специ
алистов к росту и выдви
жению их на большую ра
боту. На Новотрубном за
воде 87 руководящих дол. 
жностей занято пенсионе
рами, в то время как в 
списках резерва значится 
около 500 специалистов с 
высшим образованием и их 
рост искусственно сдержи
вается. На динасовом за
воде 28 практиков на ру
ководящих должностях, в 
то время как 15 специали
стов с высшим образовани
ем и 2 0 0  со средним спе. 
циальным трудится на ра. 
бочих точках.

Процесс перестройки не
отделим от укрепления со
циалистической законности, 
усиления охраны прав лич
ности, воспитания граждан 
в духе уважения к закону. 
Идет перестройка участко

в ой  службы милиции. Се
годня на одного участко
вого инспектора в среднем 
приходится четыре с поло
виной тысячи жителей. 
Сейчас есть возможность 
заняться и профилактикой 
преступности, и укреплени
ем контакта с населением, 
и, наконец, почувствовать 
себя уверенно на своем 
участке. Необходимо повы
шать боевитость партийной 
организации отдела внут
ренних дел.

Только конкретные резу
льтаты, которые будут вид
ны трудящимся, жителям 
города, поддержат веру 
людей в реальность пере
стройки. Только реальные 
сдвиги в демократизации 
всех сторон жизни трудо
вых коллективов, в разви
тии социальной сферы ста
нут убедительным подтвер
ждением активной поддер
жки коммунистами города 
политической линии партии.

Пленум горкома КПСС

СУДЬБА ПЕРЕСТРОЙКИ -  В НАШИХ РУКАХ
-  а  ■ ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ В. М. ВАСИЛЬЦОВА ■ - ■■==■

ПЕРЕСТРОЙКЕ в сфере 
экономики посвятил вы
ступление дивектор произ
водственного объединения 
«Хромпик» А. Н. Шмидт, 
открывший прения по до
кладу В. М. Васильцова. 
Предприятие с 1 января 
нынешнего года, заявил 
оратор, одним из первых в 
Свердловской области на
чало работать в условиях 
госприемки. П р о д у к ц и я  
предприятия поступает в 
54 страны мира, имеет вы
сокую оценку потребите
лей, в течение ряда лет нет 
претензий к ее качеству. 
Сложилась система конт
роля и стимулирования ка
чества, включающая сдачѵ 
продукции с первого предъ
явления, проведение дней 
качества, соревнование за 
звание «Цех высокого ка
чества», «Мастер-золотые 
руки». Тем не менее введе
ние госприемки потребова
ло улучшения работы все
го коллектива, цехов, ОТК, 
инженерных служб.

В госприемку направили 
1 1  специалистов завода, 
создали постоянно действу
ющую комиссию по работе 
в условиях госприемки, 
усилили штат и стимулиро
вание работников ОТК, 
оборудовали . помещения 
для госприемки и испыта
тельной лаборатории. Вы
полнили план мероприятий 
по повышению качества 
продукции. Провели заоч
ную конференцию потреби
телей продукции «Хромпи
ка» по оценке ее качества.

За пять месяцев работы 
в условиях госприемки 99,7 
процента продукции сдано 
с первого предъявления, 
поставки выполнены на 1 0 0  
процентов. Непросто было 

■преодолеть негативные сто
роны, связанные с введени
ем госприемки: увеличи
лись затраты времени на 
оформление дополнитель
ной документации, испыта
ние продукции, обработку 
готовой продукции на скла
дах, простои вагонов на 
погрузке. Парткому и ди
рекции немало пришлось 
поработать, чтобы создать 
творчеокую атмосферу во 
всех подразделениях. Гос- 
приемка подтянула испол
нительскую дисциплину, за 
ставила работать внимате
льнее. Выявилось много 
сторон, по которым химики 
еще не добились решаю
щих сдвигов: качество
тары, пакетирование про
дукции, обработка м еж ду
народных контейнеров.

Повышение качества про
дукции — одна из главней
ших задач, поставленных 
XXVII съездом партии. У 
нас же в городе при под
ведении итогов социалисти
ческого соревнования при 
определении первых мест 
никогда не дается оценка 
этой стороны работы, не 
учитываются вопросы каче
ства, рекламаций, брака. 

f Хромпиковцы не могут 
решить ряд проблем, зна
чительно влияющих на ка
чество продукции. Р удоуп
равление поставляет «Хром
пику» доломит, качество 
которого не гарантирует. 
Попытки хромпиковцев д о 
биться, чтобы пригодный 
для предприятия доломит 
складывался и сортировал
ся отдельно, ни к чему не 
приводят,, хотя хромпиков
цы готовы платить за каче
ственный доломит повы
шенную цену. Другая п р о 
блема: для продукции ну
жны коробки, этикетки, 
паспорта и т, д. Все это 
заказывается по всему Со
юзу, пора этот вопрос ре
шить r городе.

О КАДРОВОЙ политике 
и социальных проблемах 
Коуровского леспромхоза 
говорил водитель А. П. 
Ступницкий. За короткое

время здесь сменилось три 
директора и два главных 
инженера. Нынешний ди
ректор наладил работу, 
коллектив близок к выпол
нению государственного
плана, нужно помочь ему 
в решении кадровых во
просов. Среди проблем 
предприятия очень важная 
— отсутствие теплого гара
жа, его строительство на
чали, но и тут нет помощи 
вышестоящих руководите
лей. Нужно также решать 
вопрос о клубе.

КАКИМИ делами отве
чает коллектив совхоза 
«Первоуральский» на ре
шения январского Пленума 
ПК КПСС? Много пози
тивных моментов в работе 
коллектива отметил дирек
тор совхоза И. В. Новосе
лов. Прошлый год. сказал 
он, стал рекордным по
продуктивности коров: от
каждой получено в среднем 
по 4398 килограммов мо
лока. В нынешнем году 
опережение уж е составляет 
20 кг. План сдачи молока 
за пять месяцев перевы
полнен с .ростом на два 
процента к уровню про
шлого года. Улучшилась 
дисциплина труда. На вы
соком агротехническом
уровне проведена весенняя 
посевная кампания, закон
чена в срок, хоть и нача
лась с опозданием на 1 0  
дней. Все это—плоды вос
питательной работы среди 
рабочих, бригадиров, руко
водителей среднего звена. 
Осенью и зимой почти все 
руководители среднего зве
на прошли обучение на 
различных курсах при 
УралНИИСХозе. Ученые 
приглашались для проведе
ния учебы с рабочими.

Внедрение хозрасчета, 
коллективного подряда по
ложительно сказывается на 
отношении людей к своим 
обязанностям. Производи
тельность труда нынче на 
весеннем севе была значи
тельно выше, чем в про
шлом году.

Совхоз неплохо обеспе
чен грамотными специали
стами, механизаторами, ж и
вотноводами основных спе
циальностей. Но постоянно 
испытывает недостаток в 
тепличницах, скотниках, 
строителях, шоферах, раз
норабочих, потому что 
хозяйство сильно отстало в 
социально-бытовом разви
тии от других совхозов, 
колхозов области. И з 11 
животноводческих корпу
сов только два отвечают 
современным требованиям. 
Совхоз очень плохо обеспе
чен детскими дошкольными 
учреждениями: на 650 ра
бочих один детсад на 140 
мест. В Новоалексеевском 
отделении вообще нет дет
сада. Вот и увольняются 
молодые матери, едут ра
ботать в город. Проблемой 
остается отсутствие школы 
на центральной ѵсадьбе. 
Коллектив сейчас пополня
ется в основном за счет 
приезжих из Башкирии, 
Кировокой области и дру
гих мест. Все эти люди ну
ждаются в жилье, прихо
дится все время его стро
ить. А дети совхозных ра
бочих, обучаясь в городе и 
проходя профориентацию, 
после школы идут работать 
на завод. Чтобы они оста
вались в совхозе, нужна 
своя десятилетка с соответ
ствующей профориентаци
ей. Примеры, когда школы 
берут целые фермы для 
ухода за животными, осо
бенно за молодняком, есть 
в Камышловском, Богдано- 
вичском районах, в таких 
хозяйствах почти не прини
мают рабочих со стороны.

Над проблемами, сказал 
тов. Новоселов, мы будем  
работать. Путь пока один 
— улучшение условий тру

да, механизация его, стро
ительство детсадов в Но- 
воалёксеевке и на центра
льной усадьбе, решение во
проса о школе. Директор 
совхоза попросил руково
дителей промышленных
предприятий оказать в 
этом помощь.

ЧЛЕН ревизионной ко
миссии городской партор
ганизации контролер ОТК 
завода сантехизделий Л. А. 
Возякова сказала, что ко
миссия не только не пере
строилась в работе, а на
оборот. В ней 2 5  человек, 
председателем избранЮ . А. 
Серебряков. Бывший пред
седатель комиссии А. М. 
Никитин собирал комиссию 
регулярно. Проводились 
проверки, обсуждались их 
результаты. Тех, кто был 
не активен, заслушивали. 
Нынешний состав даж е ни 
разу не собирался. Надо  
немедленно изменить стиль 
работы и расширить круг 
вопросов, которыми комис
сия должна заниматься.

ПРЕДС ЕДА ТЕЛ Ь проф
союзного комитета Ново
уткинского завода «Искра» 
Р. Г. Якупов посвятил свое 
выступление социальному 
развитию завода. Н еуве
ренны первые шаги завода  
в перестройке, и больной 
вопрос — кадровый. Подо
брали резерв руководящего 
состава, но он не обеспе
чивает полноценной заме
ны, потому что планомер
ной подготовки резерва нет. 
Выбирать не из когр. В по
следние годы на предприя
тие не приезжали молодые 
специалисты, а те, что при
езжают, не задерживаются, 
так как завод не может 
предоставить им никакого 
жилья. И з-за нехватки спе
циалистов тяжело идет 
внедрение прогрессивной 
технологии и оборудова
ния. Большинство началь
ников цехов — это практи
ки. Для закрепления кад
ров надо строить жилье, 
культурно-споотивный ком
плекс, улучшать снабжение 
магазинов товарами.

О взыскательности в 
подборе и расстановке 
кадров свидетельствует ряд 
фактов. Например, при на
значении начальника цеха 
№ 1 2  администрация при
слушалась к мнению тру
дящихся и выдвинула на 
этот пост С. Н. Мутовкина, 
который пользуется уваже
нием за свои деловые ка
чества. Также с учетом 
мнения коллектива назначен 
на должность начальника 
заводского СКВ И. А. Нали- 
вайко. Организованы брига
ды, работающие на единый 
наряд. Бригадная форма 
прижилась и доказала на 
деле свои преимущества: 
возросла заинтересован
ность каждого в делах  
бригады, снизилось коли
чество нарушителей трудо
вой дисциплины. А брига
диры — люди не • случай
ные, они при назначении 
обсуждены  в коллективах. 
А вот во время выдвиже
ния кандидатов в депутаты  
рабочие цеха N° 10 откло
нили кандидатуру В. Б. 
Кутюхина.

На заводе «Иокра» со
ставлен план работы с кад
рами. Предусматривается 
учеба и подбор кадров, 
выборность руководителей, 
проведение социологических 
исследований, активизация 
совета молодых специали
стов. В нынешнем году на
мечено создать совет тру
дового коллектива для бо
лее эффективного участия 
трудящихся в управлении 
экономической и социаль
ной жизнью предприятия.

КОЛЛЕКТИВ Новотруб
ного завода, работая в но
вых условиях хозяйствова
ния, успешно завершил 
программу пяти месяцев:

сверх плана произвел 7979 
тонн товарных труб, произ
водительность трѵда соста
вила 104,7 процента, темпы 
ее роста увеличились на 
3,1 процента к соответству
ющему периоду прошлого 
года и на 7,6 — к уровню 
1985-го. При хороших эко
номических показателях 
план поставок выполнен на 
99,4 процента, в этом на
правлении коллективу пред
стоит еше много пора
ботать, оказал секретарь 
парткома Новотрубного за 
вода С. Ф. Портнов. Удов
летворительно справляют
ся металлурги с социали
стическими обязательства
ми, встречными планами, 
готовят достойную встречу 
70-летию Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции.

Одна из главных задач  
коллектива —  реконструк
ция и техническое перево
оружение завода. .Создан 
заводской партийный штаб 
по реконструкции в соста
ве 19 человек. Работает он 
по планѵ. с третьего квар
тала планирование будет- 
квартальным. Проведено 
два рабочих заседания и 
одно выездное с посещени
ем объектов, на которых 
уж е ведутся работы. Члены 
штаба участвуют в опера
тивных совещаниях у стро
ителей и в заводских. П ро
веден ряд рейдов по север
ному пристрою к «Т-1», со
вместно с редакцией газе
ты «Уральский трубник» 
проведены рейды по запад
ному пристрою «Т-2», пла
вательному бассейну. По 
заданию штаба и дирекции 
служ ба ОТиЗ провела про
верку использования стро
ительной техники. Ответст
венные за реконструкцию 
заслушиваются. Так, на 
ближайшем заседании шта’- 
ба будет стоять вопрос об 
участии цеха №  34 в про
ведении реконструктивных 
работ. Создан- заводской 
совет председателей групп 
народного контроля по ре
конструкции. Но ход ре
конструкции, считает тов. 
Портнов, еше мало осве
щается в печати, влияние 
парткомов и цеховых парт
бюро на ход реконструкции 
пока невелико. Кроме того, 
реконструкция не стала 
заботой каждого ковотруб- 
ника: только еше начина
ется проведение субботни
ков.

Большие задачи стоят по 
выполнению программы со
циального развития. Секре
тарь парткома рассказал, 
что, прежде чем сдвину
лось с мертвой точки дело  
с развитием подсобного хо
зяйства, пришлось наказать 
в партийном порядке от
ветственных за это комму- 
нистов-руководителей.

Решение программы «Ж и. 
лье — 2 0 0 0 » новотрубники 
связывают во многом со 
строительством хозяйствен
ным способом, развитием
индивидуального строите
льства, созданием М Ж К. 
Пора совместно с горис
полкомом решать, где бу
дет район индивидуальной 
застройки, подводить туда  
инженерные сети, дороги— 
тогда этот вид строитель
ства быстро завоюет попу
лярность.

Что касается кадровой 
политики, то здесь партко
мом поставлена задача
обеспечить преемственность 
руководства. В ближайшие 
годы предстоит большая
работа по подбору и под
готовке резерва для заме
ны руководителей.

ЧТО понимает городской 
комитет ВЛКСМ под пере
стройкой работы городской 
комсомольской организа
ции? На этот вопрос по
старался ответить своим 
выступлением первый сек

ретарь горкома комсомола 
А. Аржанников. Выход . из 
инертности и застоя — в 
живой работе с людьми, в 
конкретном деле. В городе 
создан М Ж К и фонд мо
лодежной инициативы. На 
строительство теплотрассы  
к новому микрорайону, ча
стью которого будет МЖК, 
должны выйти первые 
бойцы комсомольоко -  M O -, 
лодежных строительных от
рядов. Но с ними не будет 
представителей ЗКМ К — 
единственного в городе 
комсомольско - молодежно
го промышленного пред
приятия. А вот на динасо
вом заводе, заводе трубча
тых строительных конст
рукций, в производствен
ном объединении «Хромпик» 
руководители предприятий, 
партийные и профсоюзные 
комитеты поддерживают  
молодежь. Там крепнут н 
комсомольские организации. 
Комсомольцы завода «Иск
ра» добились включения 
строительства М Ж К в план 
1988 года.

На верном пѵти и коми
тет комсомола треста Урал
тяжтрубстрой, начавший 
заниматься индивидуальным 
строительством.

Второе направление ра
боты горкома — фонд мо
лодежной инициативы. При 
финансовой п о д д е р ж к е  
фонда начала работу ла
боратория по пошивѵ со
временной молодежной
одежды. Помогло и руко
водство объединения Пер- 
воуральокшвейбыт. Фонд 
приобрел парусный флот 
для яхтклуба, оказал по
мощь ряду творческих объ. 
единений. В ближайшее 
время поможем первоура
льским горнолыжникам. 
Радует, что в нас повери
ли, в фонд приходят с-раз. 
личными предложениями, 
вокруг него сплачиваются 
молодые люди, обладающие 
организаторскими способ
ностями.

В целом по городу рабо
та с комсомольскими кад
рами ведется неудовлетво
рительно, нет в ней проду
манной системы. А решать 
кадровую проблему нужно 
сообща хозяйственным ру
ководителям, партийным, 
профсоюзным и комсомоль
ским органам.

НА ЗА В О ДЕ  комплект
ных металлических конст
рукций о гласности резерва 
кадров раньше не было и 
речи, вследствие чего на 
руководящие должности  
зачастую назначались лю
ди, которые практически не 
могли возглавить доверен
ное им подразделение, со
здать хороший микрокли
мат в коллективе. За по
следние четыре года сме
нилось пять начальников 
энергоцеха, четыре началь
ника ремонтно-инструмен
тального цеха, восемь на
чальников котельной. Об 
этом говорил член горкома 
КПСС, слесарь завода  
комплектных металлокон
струкций А. А Кречетов. 
В марте во всех бригадах, 
на участках, в цехах, отде
лах прошли собрания по 
обсуждению кандидатур на 
включение их в резерв на 
руководящие хозяйствен
ные и выборные партийные, 
профсоюзные, комсомоль
ские должности. Если сек
ретари парторганизаций на 
других предприятиях про
ведут у себя анализ, кто 
пользуется авторитетом из 
ныне работающих руково
дителей и кого бы они хо
тели видеть руководителями, 
то результат будет такой 
же, как на ЗКМК, где тру
дящиеся не знали о составе 
резерва. Такой анализ по
зволит работать с открыты
ми глазами, да и на себя 
посмотреть со стороны. Р у
ководители нашего завода,

сказал тов. Кречетов, глу
боко пережили не очень 
высокое мнение об их ав
торитетности и сделали для  
себя серьезные выводы.

После обсуждения резер
ва выдвинуто 90 человек: 
те, кого уважает коллектив 
за знание производства, 
умение решать вопросы 
грамотно и оперативно, за 
то, что с уважением отно
сятся к людям.

Партийная организация 
повысила спрос с руково
дителей любого ранга за 
политико - воспитательную 
работу в коллективе. За  
1986 и начало 1987 года 
все мастера, начальники це
хов и отделов отчитались 
перед партийным бюро или 
на идеологических опера
тивках у директора о про
ведении этой работы.

В ходе смотра боевито
сти повысилась активность 
коммунистов. При собесе
дованиях в прошлом году  
лишь к 30 процентам ком
мунистов не имелось пре
тензий в связи с вы полне-, 
нием партийных поручений. 
Сегодня /эта цифра очень 
изменилась. Коммунисты- 
руководители заместитель 
главного технолога М. В. 
Пименов, начальник отдела  
автоматизации и механиза. 
ции А. А. Антошин и неко
торые другие проявили 
личную инициативу. Они 
предложили администрации 
завода направить их в ре
монтно-механический цех, 
который в течение пяти лет 
тормозит работу всего 
предприятия. Коммунисты  
завода одобрили их ини
циативу.

ТРУДНО проходит пере
стройка на заводе по ре
монту горного оборудова
ния, считает контролер 
ОТК, член ревизионной ко
миссии горкома КПСС А. И. 
Грехова, завершившая о б 
суждение доклада. Коллек
тив готовился к работе в 
новых условиях хозяйство
вания: провели учебу а
трудовых коллективах по 
изучению нормативных до
кументов, пересмотрели по» 
ложение о премирование 
рабочих и инженерно-тех. 
нических работников, при
вязав показатели к выпол
нению плановых договор
ных поставок, пересмотрели 
положения о внутризавод
ском социалистическом со
ревновании и хозрасчете. С 
начала года выполнены все 
показатели и договорные 
поставки на сто процентов. 
Но дается это большим 
трудом и напряжением 
всего коллектива.

Тов/ Грехоза говорила о  
качестве продукции. На за
воде 23 отличника качества 
и тех, кто работает на са
моконтроле. Вместе с тем 
велико число отступлений 
от чертежей и технической 
документации, больше всех 
— в коллективе механиче
ского участка № 1 , где на
чальником А. Н. Колосни- 
цын. Администрация участ
ков и дирекция завода на 
принимают мер для пресе
чения нарушений и их уст . 
ранения, хотя нарушения 
ведут к дополнительному 
расходу электроэнергии, 
удорожанию продукции,

В самокритичном выступ
лении тов. Грехова затро
нула многие вопросы раз
вития коллектива, справед
ливо считая, что судьба пе
рестройки находится преж 
де всего в руках коммуни
стов.

Члены горкома КПСС 
приняли решение, в кото
ром определены дальней
шие пути перестройки и 
задачи городской партийной 
организации.
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ЗВЕНИ, ИЮНЬ,
ВЕСЕЛЫМ ГОРНОМ
Началу лета, открытию тѵрнѵю к о м п о з и ц и ю  

л are оных площадок при «Здравствуй, лето!». По- 
дворовых клубах и Двор- нравилось зрителям. как 
це культуры «Строитель» Света Чайка, одетая . в 
посвящался праздничный русский народный костюм, 
концерт «Звени, июнь, ве- представила рѵсскѵю народ- 
селым горном». К нему го- Ную песню «Ладу-ладу», как 
ловились все ребята. В от- Оля Чеснова и Девис Ас- 
рядах проходили конкурсы, фандияров прочитали сти- 
репетиции: многим хотелось хи, а ребята' из Дворца ра_ 
выетупить на сцене. зыграли сатнричеокѵю ми-

В день праздника Дворец ™атюрѵ «Нет и нет!». Что- 
всгоетил детей музыкой. бы юные зрители не уста- 
Начался концерт танцем ли' им была предложена 
«Веселинка», который ис- пРямо в зале веселая за 
полнили участники ансамб- 9 ,ядка и танцевальная ми
ля бального таниа «Крис- ? ѵтка На прощание еше 
талл», отдыхающие на пло. несколько танцев исполтш- 
щадке при Дворце. Девоч- ли р«бята из, «Кристалла».
ки из отряда «Орленок» В следующий раз такая себе к у п и т ь  здесь недоро- 
городского лагеря задорно встреча состоится 18 июня, гую пластинкѵ с песнями, в исполнении ансамбля де 
спели .«Песню кота Л ео- На плошали и в сквере стихами, сказками, посмот- вочек. 
польда», исполнили литера- Дворца ребятам младших рят фильм. Пластинки бу- Фото С. Баталове,

отрядов будет предложена дут продаваться 
игровая программа «При- щади, 
катило в гости лето», для 
старших отрядов — «Весе
лый цирк». Юные перво- 
ѵральцы смогут на память

на пло-

Г. ШУТОВА, 
заведующая

школьным отделом  
Дворца культуры.

На снимке: звучит песня

Я ДЛЯ ВАС, САДОВОДЫ

УРОЖАЙ В
СПОРТ

ТЕПЛИЦАХ
Чтобы вырастить в теп- догнать молодые растения ные», «нежинские», «вязшг- 

лицах хороший урожай по. усиленным поливом и под- ковские», «родничок») жен- 
мидоров, нужгіо умело кормкой (азотом, коровя- ская завязь появляется на 
формировать кѵсты — свое- ком). Этого делать не еле- последующих плетях. Но и 
временно освобождаться от дует п о т о м у , ч т о  растения на них не обязательна 
пасынков. Садоводы часто быстро растѵт, а плодов не прищипка над пятым лис- 
операцию эту задерживают: образуется. Поливать нуж . ТОм: пойдет много боковых 
ждут, когда растение вы- но озз в три.четыре дня, плетей, 
растет и пѵстят несколько подождать, пока вода впи- Боковые плети затрудкя. 
пасынков сверху с кистями тается, и снова продолжать ют полив, стебли нередко 
плодов. Они. как правило, полив на п о л н у ю  глѵбинѵ. загнивают. Чтобы они не 
бывают некрупные и соэре- Полезна и небольшая под. разрастались, пришипывать 
вать не ѵспевают. п о э т о м у  сушка: быстрей образу- их надо над вторым т с .
от них все равно придется ется завязь. том ѵ растений женского
позже избавляться. Пасын- Рост огурцов тоже необ. типа и у мѵжских, если в 
ки следует убирать все и в -ходимо регулировать. В пазѵхах плетей появились 
самом начале, пока они не некоторых книгах по садо. цветы с огѵрчиками. Если 
станут больше трех санти- водствѵ рекомендуется при- же их нет, то над первым, 
метров. щипнуть растения нал пя- оставляя верхушечные поч-

При редкой посадке по- тым листом, чтобы выгнать ки, из которых потом вы- 
мидоров пасынки можно новые кисти для образоза- растут новые плети с огур- 
оставлять снизѵ до первой ния женской завязи. Одна, чиками.
кисти. У самого нижнего ко сейчас выведены гибри- Растения нуждаются в 
надо выкопать канавкѵ. ды женского типа («ма- теплом сыром воздухе. Фор- 
осторожно пригнѵть его и пул», «майские», «апрель- точки в теплицах можно 
присыпать землей. Он ѵьо- ские». «зозуля». «грибов- открывать при температуре 
ренится. и плоды пойдут ский-2»), и пршципы на выше 30 градусов, но не со 
быстрее. них ни к чему. На м у ж с к и х  сто ро н ы  ветра.

Некоторые стремятс? до- сортах («неросимые», сизяш- И. ЗИЛЬБЕРТ, агроном.

ГОЛЫ И НАКАЗАНИЯ
■ -  ФУТБОЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ = = .... -

Первое очко в областном выезде в Невьянске химики ный поединок закончили 
чемпионате (первая группа) взяли верх 3:0 над местным вничью — 2:2. 
завоевал «Уральский труб- «Космосом», а «Искра» в Необычная ситуация сло- 

Принимая другого Свердловске пооиграла «Эн- жилась во второй под- 
качканарекий тузиасту» — 0:5. группе: четыре коллекти

в е  втором туре (13 ию- ва идут впереди, имея по

ник», 
аутсайдера 
«Горняк», новотрубники,

воуральцев
использовали

проигравшие в первом тай- ня) хромпиковцы принима- 6  очков. Такое положение 
ме два мяча, сумели уйти ли у себя на поле средне- стало после того, как но-
от поражения — 2:2. уральскую «Энергию» воуткинская «Искорка» по-

Как и в  предыдущих до- (матч второго круга 1 ав- белила 2:1 недавнего лнде- 
машних матчах, успеха густа в гостях). Дальней- ра — крылосозский «Изве- 
настѵпления хозяев не яме- ший календарь «Хромпика» стняк». С этими командами 
ли. Горняки находили ела- выглядит так: с ревдинским сравнялись «Авторемонт-
бые участки в обороне пер- «Автомобилистом» (20 ию- ник», обыгравший 4:0 в

и эффективно ня — дома, 11 июля — Коѵровке «Прогресс». и
ошибки за- на выезде); с «Олимпом» «Энергетик», одолевший 2:1

щишающнхся. Так, дважды из Верхней Пышмы (27 физкультурников завода
отличился форвард гостей июня — в гостях, 18 июля— ЖБИиК, которые очков до

дома); с кировградским сих пор не имеют. Пятая
«Горняком» (4 июля — на позиция принадлежит «Про-

что редко удается СВ0€М поле- * августа — на греосѵ» — 4 очка. Первого 
ц-nа\і» попила выезде) и повторная ветре- успеха в розыгрыше (2 :1 )

іі/ два„ , „  ча с «Космосом» в Невьян- добился «Луч», причем в
футболистов ске (25 июля). матче с соседом по табли-

В городском розыгрыше це — «Литейщиком». Ря-
на-

А. Скоробогатов
А потом произошло та 

кое
видеть. Д о конца первой 
половины арбитр дважды  
наказывал 
«Горняка» 11-метровыми. И
оба они не были реализо- интересным оказался оче- дом они и остались 
ваны. Во втором тайме оедной тѵр в третьей грѵтт- б р а т  по 2 очка.
качканариы не помышляли "е” В° !  " ° е ^ а л  Голы- Увлекательные, на-
об активности, трубники 11Ы u ,  і ,  ' пряженные встпечн конеч-
же никак не могли добить- "ѵ футболистов ио' оадѵют болельщиков.
сти были3' Х° ТЯ вОЗМОЖН°* сотхоза «ПервірІдьский» Однако порой футболисты

теперь стало 8  очков. Это позволяют себе вольности. 
Наконец, А. Никулину с на два больше, чем ѵ «Ко- выходящие за рамки ппа- 

третьего в матче пенальти тельшика», обыгравшего вил- в !уо проведенных 
удалось сократить разрыв. 5:3 команду «Прометей». матчах желтыми и красны- 
На исходе поединка вновь На третье место с пятью ',я карточками арбитры ѵже 
с 11-метрового второй мяч очками переместился «Ко- ' раз наказывали нарѵши- 
провел Ф. Гильмияров. лос». разгромивший 6 :0 . теле  ̂ ^ группе сильнейших 

В областной чемпионат битимский «Урожай», кото- зафиксировано 1 0  предуп-
для коллективов третьей рый с одним очком замы- Рождений — в основном за

разных зонах кает таблицу. Выше стоят УДВРЬі по нога м. толчки,-
и «Нива» (3 очка) и «Энту- Умышленную игру рукой!..

группы в 
включились «Хромпик»

Стрелы — 
в цель

На стадионе произведет 
венного о б ъ е д и н е н и  
«Хромпик» прошел чемпно. 
нат области по стрельбе из 
лѵка. Команды из пяти го 
родов боролись -за победу 
.Соревнования проводились 
по новой системе: 45 уча 
станков выполняли ѵпраж 
ненне «Большой к р у г » ,  т о  
лько восемь м у ж ч и н  и  в о  
семь женщин вышли в фи 
нал. чтобы оспорить титу 
чемпиона.

В женском секторе упор 
пая борьба шла между 
первоуральскими спортсмен 
ками Л. Белевой. Г. Крае 
вой и И. Зюзиховой из 
Невьянска. Лучшего резу 
льтата добилась Л. Беле 
ва. У мѵжчіин с первых мн 
нут лидерство захватил 
В. Джиганко из Нижнего 
Тагила, он и стал чемпио 
ном. За второе и третье 
места шла борьба между 
свердловчанами В Конд
ратьевым и Т. Самигулли
ным. К сожалению, у пер. 
воуральских л у ч н и к о в  луч 
шего результата достиг 
лтйпь хромпиковеп И. Ива 
нов. занявший шестое’ мес 
то.

В командном зачете по
бедили первоѵральцы.

Г. КРАЕВА, 
председатель

облвстной федерации 
стрельбы из лука.

Почетное 
второе

К Серове закончились 
соревнования обкома проф
союза работников торговли 
и потребкооперации по лет
нему многоборью ГТО. В 
них участвовали около 80 
спортсменов из Нижнего 
Тагила. Ирбита. Первоура, 
льска. Каменска.Уральско- 
го. Свердловска, других го
родов.

Каждому участнику со
ревнований предстояли со
стязания по пяти видам: 
пулевой стрельбе, рлава- 

*вию, бегу на 1 0 0  метров, 
кроссѵ и метанию гранаты. 
Хорошие результаты пока
зали представители наиьзго 
объединения общественно
го питания. Команда пер
воуральцев заняла второе 
место, у с т у п и в  спортсменам 
Нижнего Тагила.

Г. ПАНАЧЕВА, 
методист производст
венной гимнастики объ
единения обществен
ного питания.

иовоуткинская «Искра». На зиаст» (2 очка), они оч-

Кинотеатр «Восход». 17, 18 июня «МИСТЕР ПИТ- 
КИН В ТЬІЛУ ВРАГА», «ТЕЛОХРАНИТЕЛЬ». Сеан
сы: 9, 12, 15, 18. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 17, 18 июня «ПОЛЕТ В СТРА. 
НУ ЧУДОВИЩ». Сеансы: 9, 1 1 . 13 час. «ЭТО БЕЗУМ. 
НЫЙ. БЕЗУМНЫЙ БЕЗУМНЫЙ. БЕЗУМНЫЙ МИР» 
(2 серии). Сеансы: 15. 18, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «ОЦЕОЛА», начало 
в 2 0  час. '

Клуб филиала Новотрубного завода. «КОРОНА 
РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ» (2 серии). Сеансы: 18.
20-30.

Клуб имени В. И. Ленина. «СВОРА». Сеансы: 1S,
18 чае.

От д у ш и  п о з д р а в л я е м  ЮЖАНОВА К о н с т а н т и н а  П е т р о 
в и ч а  с 6 0 -ле ти ем .  Ж е л а е м  з д о р о в ья ,  д о л г о ле ти я .

Ж ена, дочь, зять , внучки.

П о з д р а в л я е м  БОНДАРЕНКО В а л е н т и н у  От 
70 -летием .  Ж е л а е м  к р е п к о г о  з д о р о в ь я ,  Ь 
б л аг .

т е п а н о в н у  е  
< зем Ц ы х

Родные.

С. ПАГНУЕВ. I Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

СЛУЖБА ТРУДОУСТРОЙСТВА ПРИГЛА
ШАЕТ слесарей всех специальностей, токарей, 
экскаваторщиков, бульдозеристов, машинистов 
авто- и железнодорожных кранов, электромонте
ров по обслуживанию электронного оборудова
ния, наполнителей баллонов, слесарей по газово
му оборудованию, проводников вагонов, прием
щиков стеклопосуды, продавцов винных отделов, 
плотников, штукатуров-маляров, плиточников, об- 
лшіовшиков, бетонщиков.

ПРЕДЛАГАЕМ РАБОТУ механику цеха, инже
неру, технику-электрику, инженерам КИП, ин- 
женерам-конструкторам, инженерам-технологам, 
художникам. Для завода трубчатых строительных 
конструкций приглашаем главного конструктора, 
старшего мастера и мастеров, механика, началь
ника ремонтно-механического участка, инжене- 
ров-технологов, инженера по снабжению. Для  
рудоуправления — горного мастера, начальника 
службы пути, мастера вагонного депо, мастера- 
строителя, нормировщика, слесарей-ремонтников, 
кузнецов, литейщика, помощника машиниста экс
каватора, работников детских учреждений.

Кладовщики требуются на тароремонтное пред
приятие. завод ЖБИиК, объединение обществен
ного питания, завод сантехизделий, управление 
треста Уралдомнаремонт.

За справками и направлениями на работу об
ращаться в бюро по трудоустройству: ул.
1 Мая, 10.

Магазин № 52 «П о. 
даркй* (ул. Ленина) 
предлагает чемоданы по 
цене 70 рублей произ
водства Польши.

В широком ассорти, 
менте имеются наборы 
столовые из металла и 
мельхиора по цене от 
11 до 77 рублей, серви
зы столовые по цене 
394 рубля и 526 рублей, 
сервизы чайные — 216 
и 782 рубля.

МАЛЕНЬКИМ МОДНИЦАМ
В магазине № 5 «Малыш» (ул, Трубников) е 

18 по 20 июня проводится выставка-продажа 
детских хлопчатобумажных платье* производства 
Нижнетагильской и Первоуральской швейных 
фабрик.

18 июня в 17 час. 30 мин. проводится демои. 
страция моделей.

ТКАНИ ДЛЯ ЛЕТА
Магазины № 42 «Радуга», №  10 «Ткани» (пос. 

Динас), № 3 «Юбилейный» (ул. Ленина) пред
лагают штапельные ■ткани различных расцветок 
с растительным рисунком по иене от 1 руб.
33 коп. до 2 руб. 50 копу поплин с набивным 
рисунком производства КНР по цене 4 руб. 
40. коп. шириной 110 см. мялоеминземую ткань 
хлопчатобумажную в крупный горох по цене 
3 руб. 45 коп.

* * *
Секция «Галантерея» магазина № -3 «Юбилей

ный» в широком ассортименте предлагает блузки 
трикотажные различных моделей с 44 по 56 раз
мер по цене от 8  до 2 2  рублей, чемоданы жест
кие по цене от 5 до 7 рублей, чемоданы мягкие
по пене 17 руб. 90 коп., 18 руб. 50 коп., чемода
ны Цожаные производства ГДР по цене 73 руб
ля.

Секция «Обувь» предлагает полуботинки м уж . 
ские на пористой подошве • по цене 17 рублей, 
летние мужские сандалеты по цене б руб. 50 коп.,
9 пуб. 80 коп. всех размеров.

Приглашаем за покупками!

А дм и н истрац ия , партийны й ком итет, проф ком  и 
ком итет ВЛКСМ ц ех а  №  1 Н овотрубного зав ода  
глубоко ск ор бят  по п оводу  п р еж дев р ем ен н ой  
см ер ти  начальника ц ех а  №  10

ГРАБАРНИК А 
В а л е р и я  М и х а й л о в и ч а

и в ы раж аю т и ск р ен н ее со бол езн ов ан и е сем ь е  и 
р одствен н ик ам  покойного. -

К оллектив ц ех а  №  5 Н овотрубного зав ода  вы 
р аж ает  со бол езн ов ан и е родны м и близким  по 
п оводу кончины  ветерана тР У Д а , бы вш его р або
чего цеха  № 5

ЕРШОВА
Н и к о л а я  Н и к о л а е в и ч а .
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